

時事新報

歐洲に於ける君權民權の運動(前號の續)

抑も十八世紀の末より佛國革命の起りし以來、一時君權表へて民權の運動其勢を得、爾來五六十載漸るに至りて、其傾向は前號に説きたる如くよして特と近年に至りて、其傾向は後死灰再燃して此時より歐洲の政治社會は以前に變はり政權漸く一個人の手に聚まるの趣を生じたる多きに苦められて孰れも之に不平を唱へ又其間には頻々減兵の事に盡力するもの甚からずと雖も實際に無効あるのみならず毫も其擴張を遮る能はずして一國幾萬の兵を増したりと云へば他の一國は更に之に優るの兵を募り只管他國を抜んずるを期して何れも其準備に汲々さり隨て其結果は財用に不足を生じて租稅愈々増加されども費用愈々給せざれば競ふて公債を募集し負擔益々重くして人民は孰れも其苦痛を訴へざるなきゝへたる次第なり學者は輿論の勢力の大なるを論じて止まざれども若しも歐洲強國の君主一人が開戦を欲すれば全歐の平和は忽ち破るゝに非ずや畢竟歐洲の安危は輿論の勢力に因縁すると少くして君主一人の一顰一笑論を過ぎり兵備の擴張よ熱心して已ざるは驚くゝ堪へたる

るが如し之を要するに永遠の大計よりして論すれば理論より相違あるしと雖も學者歴史家が數十百年を一括りにして純粹の理論又訴へたるの説ど我輩が眼前に今の歐洲列國と見て其時勢を評するの論と其間よ所見の相異なるは双方共に咎む可き又あらざれば經世家が事の實際に立入りて議論する場合よ若しも學者歴史家の筆意に擬し専ら永遠の事にのぞき着目せば時に其觀察を誤る恐れある可し今歐洲民權の運動は往時に較べて非常の發達を致したる又相違あらんなども是れは全く數百年前の大勢と付ての談のみ總じて大勢の進歩は波瀾の如く起伏進退種々の觀を表はず中よその一隅落より伺へば時に民權畏縮の限界なきよ非ず即ち今の歐洲は三十年來君權復古の有様と知るべし顧ふよ又其復古は久きに涉らずして民權の反動再び燃んなるに至るは必然なれども爰に時事を論するに當りてハ前條兩權消長の趣に着目すると大切ならんのみ

10

るが如し之を要するに永遠の大計よりして論すれば理論反もる政略は常々破れ漸く民權の運動を進むるゝ相違あるしと雖も學者歴史家が數十百年を一括りにして純粹の理論よ訴へたるの説と我輩が眼前に今の歐洲列國を視て其時勢を評するの論と其間よ所見の相異なるは双方共に咎む可きゝあらざれば經世家が事の實際に立入りて議論する場合よ若しも學者歴史家の筆意に擬し専ら永遠の事にのみ着目せば時に其觀察を誤る恐ある可し今の歐洲民權の運動は往時に較べて非常の發達を致したるゝ相違あらんなども是れは全く數百年間の大勢よ付ての談のみ總じて大勢の進歩は波瀾の如く起伏進退種々の觀を表はす中よその一段落より伺へば時に民權畏縮の時限なきゝ非ず即ち今の歐洲は二三十年來君權復古の有様と知るべし顧ふよ又其復古は久しうに涉らずして民權の反動再び熾るるに至るは必然なれども爰に時事を論するに當りてハ前條兩權消長の趣旨より三大切にて、

○疏水工事延期の望み 同工事に關する京都の請願者
總代林正之助氏は此の程出京して二三の大臣へ請願書
を出せし由なるが楳村議官が曩より京都府知事たりし節
右の疏水工事を急速に起す時は人民の負擔に堪ざるに
付假令へ之れを起すとも徐々に着手せざるべからずと
の持論ありしとて同議官の邸より赴き又内務省土木局
へも請願書を呈したるが到底同工事を中止するの運び
えひ至らざるも林氏の願の如く假より延期して永久に竣
工を期する方向に決する望あきに非ずと云へり

○警鐘打方の工風 警視廳よりハ今度盜賊及火災等迅

查派出所へ一般非常報知信號線を架設し其際同時に警鐘をも設置するよしは嘗て本紙上に記載せしダ今又聞く所に據れば右警鐘三百餘個は芝金杉の田中製造所へ注文して目下其鑄造ゝ着手中の由あるが其筋にては該工事を竣工して實行するの曉る至り各所より警報達する時は巡査自ら警鐘を鳴すか或は電氣を利用して一度に各所の警鐘を打鳴らす事となすの二説ありて昨今専ら其詳議中ありといふ。

○地學協會の演説 今二十三日午後六時より京橋區西糀屋町十九番地東京地學協會於て例會を開くよしにて當日は坪井正五郎氏が「アイノ風俗談」を演説して寫眞及び日用器具等を示すと云ふ。

○臺灣の虎刺病 同地方にて一時猖獗を極めたる虎列刺病も追々猛威を減したる爲め同地の民心も大いゝ穩かとなり過る九月下旬の暴風雨にて全く同病の地を拂ひたる模様なりと淡水發の報に見えたり

○川崎町 東海道川崎驛は神奈川縣櫛樹郡に屬し府下荏原郡と六鄉川を以て境し新宿町、久根崎町、小土呂町堀ノ内村の四町一村又一役場を置きしが今度町村制度の實施に付ても別段分合をなす可き必要も無ければ前記の四町一村を以て川崎町を組織するあらんと云へり

○横濱の絲況 は日々商況欄内に見ゆる如く此程中米船、加拿大船、佛船等の出帆前より坐縫絲中以下の品直安あがら弗々手合出來し上等細口物も直段よりて稍々買氣ある商館も之れ有り市況靜穏相場不味ながら可ありの賣行なりしが最早何れも出帆後となりし昨日今日は既に引込よる分の納り工合面白からざるのみならず一體も落付よる姿にて見込あき市況なりと云ふ

○大坂製茶輸出の景況 客月中同會社より米國総育府志加古、加奈陀等へ委託輸出せし製茶の斤數は二萬六千三百四十五磅此個數四百一個よして其商況は本年五月以來同社より輸出せし製茶にて賣捌済の報告ありしハ四回のとあれども極めて平穏に賣行き米國よ於てハ目先幾分か騰貴の模様なれば賣入への手堅くして賣急ぎを爲さるも買入の方にては投賣りを待ち構へ互々白眼合の姿にして歩々數取引なしと云ふ又内地の商況は昨年に比すれば產地より出廻り品減少せしにも拘はらず價格ハ不味の模様よて歩々數取引もあく同社より昨年九月中輸出せし高に比すれば本年の七萬封度を減少しよりと

豚の流行して養らんといへり。加づ當季は豚の拂の秋一時牛肉の物好は吾も人もりしも其不味たるにて忽ちに近づく故にや或は煮込み肴なし今其相場を等六圓五十錢、此手に付二圓四角ト

○大の發種名西區均毎いふ

流行して養ふ
といへり 加味
回宛食用み
季は豚の拂ふ
一時牛肉の
は吾も人も
も其不味あ
とづく故にや
とにて忽ち
養込屋抔み
今其相場を
圓五十錢、此

○贈正四位賀茂眞淵大
人列系

日本鐵道會社廣告

ウロコ印
右安價貰
横濱二百十一番
最上セメント新荷到着
候間御購求アフン
ヘント商會

○臺灣の虎列刺病 同地方にて一時猖獗を極めたる虎列刺病も追々猛威を減したる爲め同地の民心も大いゝ穏かとなり過る九月下旬の暴風雨にて全く同病の地を拂ひたる模様なりと淡水發の報に見えたり

○川崎町 東海道川崎驛は神奈川縣櫻樹郡に屬し府下荏原郡と六鄉川を以て境し新宿町、久根崎町、小土呂町堀ノ内村の四町一村又一役場を置きしが今度町村制度の實施に付ても別段分合をなす可き必要も無ければ前記の四町一村を以て川崎町を組織するあらんと云へり

○横濱の経況 は日々商況欄内に見ゆる如く此程中米船、加拿大船、佛船等の出帆前より坐縫絲中以下の品直安あがらぬを手合出来し上等細口物も直段よりて稀々買氣ある商館も之れ有り市況静穏相場不味ながら可ありの賣行なりしが最早何れも出帆後となりし昨日今日は既に引込る分の納り工合面白からざるのみならず一體も落付かる姿にて見込あき市況なりと云ふ

○大坂製茶輸出の景況 客月中同會社より米國紐育府志加古、加奈陀等へ委托輸出せし製茶の斤數は二萬六千三百四十五磅此個數四百一個として其商况は本年五月以來同社より輸出せし製茶にて賣捌済の報告ありしハ四回のとあれども極めて平穩に賣行き米國よつてハ目先幾分か騰貴の模様あれば賣入へ手堅くして賣急ぎを爲さるも買入の方にては投賣りを待ち構へ互々白眼合の姿にして歩々數取引なしと云ふ又内地の商况は昨年に比すれば產地より出廻り品減少せしにも拘はらず價格ハ不味の模様よて歩々數取引もあく同社より昨年九月中輸出せし高に比すれば本年の七萬封度を減少しよりと

○獸肉の相場 嘉年は如何ある原因なるよや例年なれば牛肉の直段は日々上進する季節なるにも拘はらず矢張り居据りの姿なる由之に反して豚肉の例もあき上景氣なりと云れば近來茨城、福島、栃木の各縣下にて獲